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兴化市文正实验学校 高二（8）班 朱海霞

眸 子

我养了一只活泼可爱的小狗——妞
妞，她看起来很“时髦”，毛发是灰中带黑
的，看起来好像“染发”了呢！她有一双水
汪汪的大眼睛，黑色的眼珠里有三个小
白点，好像眼泪，看了就让人怜爱。妞妞
的小爪子下有四块肉垫，摸起来软绵绵
的。他的尾巴很短，一见到熟人或遇到高
兴事儿,就摇个不停。

妞妞走起路时特别好玩！屁股左一
扭右一扭，迈着小碎步向我奔来，时不时
左看一下右看一下，生怕有什么冲出来

把她吓到。当奶奶刚刚拖过地，地上还有
点滑时，那就代表好戏要上演了。首先妞
妞肯定会摔一个跟头，四只小爪子不安
分地在地板上乱抓，找支撑点，她越努
力，滑得越厉害，就像跳一段“街舞”或者
是“水上芭蕾”，既好笑又滑稽。一次，妞
妞一不小心摔狠了，接连几天她都不敢
在地板上大步走，完全是匍匐前进。

妞妞也很调皮，像个小孩子。如果
她发现一个可爱的、毛茸茸的玩具娃
娃，她会冲上去，把玩具娃娃叼进她的

屋里，眯着眼左边啃一下右边啃一下，
把玩具娃娃啃的破烂不堪，她自己也

“口水直流三千尺”了，如果我把玩具
娃娃抢过来了，她一定会跳到我身上，
趴在我腿上来回磨蹭，还会伸出舌头舔
我的手，仿佛苦苦哀求着：“求求你
了，行行好吧，还给我吧。”看到这副
可爱模样，我就会心软地放回去，他也
很配合得发“哼哼哼”的叫声，仿佛在
撒娇。她不高兴时会躺在地上，沙发
上，一声不出，但只要我摸摸她，她就

又会开心起来。
这就是我的动物好朋友——妞妞，

她就是这么活泼可爱，生气勃勃，她是我
童年的伙伴，也是我幸福的回忆。

【教师点评】：狗——是人类最忠诚

的朋友。在小作者眼里，这个叫妞妞的

狗，不再是动物，而是她的好朋友。文章

从妞妞的“外貌”“动作”“神态”等细节描

写中可见妞妞的可爱、小作者的细致观

察以及人与动物相处的友好画面。

（滕 梅）

“阿娘，我什么时候才能长大呀？”
稚嫩的童音在老旧的厨房中久久回

旋，那软糯的腔调被阿娘一起揉进了面
团里。“怎么突然就想长大了啊？”阿娘
用手指一点，那小小的鼻尖瞬间就像个
小丑，阿娘看着眼前的孩子，扑哧笑出
了声。

“因为这里的路我都走惯了，我想出
去看看。”“可是外面很危险……”“不怕，
我想出去闯！”阿娘看了看他：“多纯净的
眸子啊！”

“老师，外面很危险吗？”老师说：“只

要你勇敢，就不危险。”“嗯！我一定要到外
面去看看，看看大山外的世界！”老师的笔
顿了顿，她的眸子里那双眼睛真挚而又
澄澈。

终于，他踏上了出村的路。他如愿考
上了城里的大学。榜单上、劳动会上、竞选
班干上、组织活动中，好像每一个角落都
有了他的影子。他的同学们都说：“看，他
眼睛真干净，就好像……就好像蓝天上
的白云！”

“老板，你这账目有问题，这是违法
的！”他不顾一切冲进办公室，连基本的敲

门都忘了。老板抬起头来，轻嗤一声：“那
你这手上不还抓着嘛！”他沉默住了，他想
起了医院给他的母亲的病历单。“不！不
行！”他甩下钱，走了。老板看着他：“怪聪
明的一个人，怎么眼里尽是幼稚！”

“人无论干啥事，眼睛一定要干净，
眼里进了尘，心，可就脏了！”母亲满脸堆
笑地望着他。他提着行李箱的手攥得更
紧了。

“阿娘，我回来了。”他推开那扇已被
清理干净的大门，带着浸满泪水的眸子
呆呆地看着放在桌上的母亲的照片。

“老师，你的眼睛好亮啊！”孩子们聚
集在他周围，稚嫩的声音仿佛又让他回
到了从前。“你们以后要好好读书，去外面
的世界看看，它们很精彩！”“那老师你怎
么回来啦！”孩子眨巴着大眼睛看着他。

“因为老师不够勇敢啊！”
“蜻蜓！”孩子们一哄而散。
【教师点评】：从孩提时代的“稚嫩眼

眸”到大学时代“灵巧之眸”，从走入社会

“坚定的眼眸”到回归大山深处“澄澈的眼

眸”，小故事蕴含人生之理：纵世间繁杂，

也要心静眸清。 （严 妍）

兴化市实验小学 五（11）班 张卿瑜

妞 妞

“知否，知否，应是绿肥红瘦……”小
手拉着小手，走在校园的竹林小道上，嘴
里哼着最近流行的歌曲，相视一笑。两个
小脑袋总喜欢凑在一起，我们总有说不
完的悄悄话，总有聊不完的新鲜事，快快
乐乐，形影不离。

先卖个关子，想知道她是谁吗？还记
得三年级第一学期开学，老师领进来一
个小女孩，个子小小的，跟我差不多高，
扎着一个马尾辫，走起路来一甩一甩的，
漂亮的小脸蛋上有一双闪亮的眼睛，一
眨一眨的，好像会说话似的。一张樱桃小
嘴能说会道。别看她眼睛小，上课的时候
听得可认真了。我一下子就被这个浑身
透着聪明的小女孩吸引住了。她就是
——梓涵。当时我就在想：要是这个小女

孩跟我同桌就好了，老师仿佛听到了我
的心声，真的让她来到了我身边。

通过几天的相处，她待人很有礼
貌，说话细声细语，整天乐呵呵的。和
她在一起，我逐渐变得开朗起来，她就
像春天的一缕阳光照进我的心扉。我们
很快成为了一对好朋友。一个遇事冷
静、乐于助人的阳光女孩就这样闯进了
我的生活。

有一次，我们班级举行“心算口算小
能手”比赛。老师讲完规则之后，全班哗
然，个个摩拳擦掌，跃跃欲试，仿佛上战
场一般。我也赶忙拿出笔和草稿纸，哎
呀，橡皮掉在地上了。唉，铅笔铅断了。手
忙脚乱的。我偷偷瞄了梓涵一眼，只见她
不慌不忙，有条不紊地拿出纸笔，而且已

经坐好了。看着她，我有样学样。随着一
声“开始”，我们马不停蹄地忙碌起来。做
到一半，我莫名有点紧张：我不能落后，
我要快一点，快一点，再快一点。心里想
着，脑袋嗡嗡地响，手也不听使唤了，速
度一下子慢了，真是着急啊！看了梓涵一
眼，冷静自如，不慌不忙。受她的影响，慢
慢地我也平静了许多。最终我们俩都取
得了“小能手”称号。

沉着冷静的她是我学习的榜样，生
活中的她还是个乐于助人的好同学呢！
有一次，我的钢笔没有墨水了，因为是在
上课期间，我不敢跟人借，怕发出声音被
老师听到，又不敢举手告诉老师。所以急
得坐立不安，额头都冒出小汗珠，只能一
遍又一遍地拨弄着钢笔。细小的响声惊

动了她，她发现了我的异样，一下子明白
了怎么回事，赶紧递过来一支钢笔。我用
感激的眼神看着她，她微笑着点了一下
头，指着黑板示意我快点写。粉色的钢笔
在我手里发暖，一直暖到我的心里。“唰
唰唰”，我跟上她的节奏，一起书写友谊
的篇章。

快快乐乐，形影不离。我想对她说：
“梓涵，成长的路上有你，真好！”

【教师点评】：文章通过两个具体事

例表现主题“有你真好”：遇事慌张时，有

朋友做榜样；遇到困难时，有朋友的帮

助。结构严谨，开头“我们总有说不完的

悄悄话，总有聊不完的新鲜事，快快乐

乐，形影不离”与结尾“快快乐乐，形影不

离”，首尾呼应。 （沈志珍）

兴化市新生中心小学 五（3）班 顾笑影

有你真好

那天傍晚，我像往常一样回到了家
中，同时手里还拿着一瓶从便利店买回
来的饮料。

不知不觉已到了深夜，我的喉咙非
常炽热，唇干舌燥。于是，我便看向了我
那瓶饮料，可里面的饮料却“人间蒸发
了”，我便立马想到了奶奶。我一边拿着
饮料瓶，一边走进了她的房间，怒气冲冲
的吼道：“是不是你喝了我的饮料？”“没
有。”她精疲力尽地说。“我不管，赶紧起
来，给我重买一瓶。肯定是你喝的！”“太
晚了，明天吧。”“我不管，赶紧给我去
买！”我一边说一边掀开了她的被子。奶
奶迟疑了一下，只好拖着疲惫的身子，披
上一件大衣去买饮料了。

时间一分一秒地流失着。我躺在床
上，侧耳细听外面的动静，只听见外面呼
呼的风声，偶尔传来一两声远处的汽车
喇叭声。不知过了多久，还是没看见奶奶
的人影。该不会出什么事情吧。我心想，
奶奶今年也已经六十多岁了，一个人生
活，身体也不怎么好。爸爸妈妈外出打

工，把我丢在她身边。我的一切都是由她
来照顾。想到这儿，我的眼泪不禁从泪框
里涌了出来。他会不会真的出什么事了
吧？应该不会吧，可为啥去那么久还没回
来呢？应该不会出事的，早知道这样就不
让她去了……

忽然，只听见“砰——”的一声，奶奶
回来了。我连忙擦干眼泪：“你怎么出去
那么久？”“附近的商店关门了。”我再次
潸然泪下……

事隔多日，我才想起那瓶饮料早在
我睡觉之前喝掉了。这件事深深地刻在
我的心中，每当想起，我的心中总是充满
了愧疚。

是啊，祖孙俩的亲情就像一瓶浓浓
的饮料，总让人回味无穷！

【教师点评】：小作者能留心观察生

活，精心选择生活中一件细小的事情，来

表现祖孙间浓浓的亲情。而且能够很好

地运用心理描写，来反映作者成长的历

程。首尾呼应，简短的结尾使文章的主题

得到很好的升华。 （王仁才）

兴化市西鲍中心校 六（2）班 倪广祥

一瓶饮料

周庄中心小学 三（3）班 钱振莺 作素 描
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本报讯（全媒体记者 佳 里 鲁
磊） 7月29日上午，双乐颜料股份有限
公司在深圳证券交易所创业板举行上市
发行仪式，这也标志着我市首家国内A
股上市企业诞生。泰州市副市长徐文
进，泰州市地方金融监管局局长韩潮，
我市市领导方捷、夏爱东、沈德才，泰
兴市委常委、副市长、泰兴经济开发区
党工委书记吉勇等参加活动。

成立于 1994年 11月的双乐颜料股
份有限公司主要从事酞菁颜料及铬系颜
料等的研发、生产、销售，产品应用于
油墨、涂料和塑料等领域的着色。作为
国家高新技术企业，公司多项产品被认

定为“江苏省高新技术产品”，“干磨法
预活化酞菁蓝15:3”被列入“国家火炬
计划产业化示范项目”。公司还参与了
近 30 项国家、行业标准的编制和修
订，并获得“颜料行业标准化先进单
位”称号。近年来，公司已经发展成为
中国酞菁及铬系颜料细分领域最具竞争
实力的企业之一，享有较高的市场声
誉。 2020 年度，公司实现营业收入
13.54亿元，利润总额1.92亿元。

市委书记方捷代表市委、市政府，
向双乐颜料股份有限公司成功上市表示
热烈祝贺。他指出，双乐颜料股份有限
公司作为我市优秀企业，近三十年来坚

持自主创新，强化企业管理，走过了从
小到大、从弱到强发展之路，实现了从
适应市场、开拓市场到引领市场、创造
市场的跨越，已经在国内酞菁系列和铬
系颜料细分领域占据龙头地位。此次成
功上市，不仅是企业自身发展的里程
碑，也是我市资本市场发展的一个重大
成果，这既是企业的光荣，也是兴化的
骄傲。我们相信，有了资本市场赋能，
双乐公司一定能百尺竿头更进一步，一
定能够大鹏展翅、扶摇直上。市委、市
政府也将一如既往加大支持力度，为企
业做大做强提供全方位服务。

双乐颜料深交所敲钟上市

本报讯（全媒体记者 佳 里 汪 翔）
“八一”建军节即将到来，连日来，市领导
走访慰问驻泰驻兴部队官兵和军队离退
休干部，给他们送上节日的问候与祝福。

7月 27日下午，市委书记方捷带队
来到泰州军分区，向官兵们致以节日的
问候和诚挚的慰问。泰州市委常委、泰
州军分区司令员廖鹏，泰州军分区政治
委员杨罗玉等与我市领导座谈交流。

今年上半年，我市主要经济指标顺
利实现双过半，特别是一批重大项目开
工建设，为兴化未来发展增添了后劲。
方捷向泰州军分区领导介绍了今年以来
兴化经济社会发展情况。他表示，刚刚
闭幕的兴化市第十三次党代会上，我们
提出了“把幸福兴化建成老百姓希望的
模样”，这是兴化未来五年的奋斗目标。
兴化市委、市政府也将一如既往地抓好
人民武装、国防动员、双拥等各项工作。

廖鹏对兴化今年以来在经济社会发
展中取得的成绩给予了高度评价和祝
贺，同时也感谢兴化市委、市政府一直以
来对军队国防事业和双拥工作的支持。
他表示，泰州军分区会一如既往地关心
支持兴化，并祝愿兴化在经济社会发展
和党管武装、双拥工作中取得更大成绩。

7月29日上午，市委副书记、代市长
殷俊先后来到人武部、武警中队、消防救
援大队、复员军人疗养院、军队离退休干
部休养所走访慰问。

在人武部、武警中队和消防救援大
队，殷俊感谢广大官兵一直以来为地方
经济社会发展作出的贡献。刚刚闭幕的
市第十三次党代会提出“接续奋斗、再创
辉煌，把幸福兴化建成老百姓希望的模
样”的口号，希望驻兴部队官兵与兴化全
体市民一起围绕这一目标共同努力，为
奋力谱写繁荣繁华梦水乡高质量发展兴

化篇章作出新的更大贡献。市委、市政
府也会一如既往的关心支持驻兴部队的
建设和发展，当好广大驻兴部队官兵的
坚强后盾。

在复员军人疗养院、军队离退休干
部休养所，殷俊详细了解大家的身体和
生活情况，并向大家致以节日的问候和
崇高的敬意。他说，各位老领导、老同志
为革命事业和地方经济社会发展作出了
重要贡献，没有你们的流血流汗，就没有
没有我们幸福的生活。殷俊向大家介绍
了市第十三次党代会相关情况，希望大
家继续支持市委、市政府的工作，多提宝
贵意见。我们也将为老同志提供优质服
务，让大家安享幸福晚年。

市委常委、政法委书记李蓓，市委常
委、人武部政委张海林，市人大常委会副
主任马元连，副市长刘汉梅、市政协副主
席邹祥龙参加相关活动。

市领导走访慰问“最可爱的人”

本报讯（全媒体记者 陈秋雨）7月
27日上午，市人大常委会组织部分人大
代表视察工业重大项目建设情况。

活动中，人大代表们先后来到江苏
田园主义健康科技有限公司、中华食谷
（A区）、江苏大厨四宝食品、五得利面粉
二期、江苏百固工程项目现场，实地了解
项目具体规划、建设以及投产情况。据
了解，今年1-6月份，全市经泰州认定新
开工5亿元和3000万美元以上项目7个，
包括总投资36亿元的兴达钢帘线扩建项
目、总投资7.1亿元的斯贝达特种电线电
缆项目、味之香食品项目、田园主义项
目、豹翔机械项目，新开工1-5亿元项目

20个。新竣工5亿元和3000万美元以上
项目9个，新竣工1-5亿元项目12个。

副市长沈德才介绍了全市工业重大
项目建设情况，代表们对全市工业重大
项目建设工作取得的成绩给予肯定，同
时建议，要用好链式招商，进一步聚焦产
业特色、打造产业优势；要完善招商引资
项目建设服务体系，强化协调服务，打造
良好的营商环境；要盘活土地存量资源，
保障项目发展需求；要大力发展新兴产
业，加大企业转型升级的支持力度。

市人大常委会主任吉天鹏建议，要
抓好项目建设规划，特别是产业发展规
划与载体建设规划，重点打造“3+3”产

业体系，促进产业深度融合，明确招商引
资方向。要提高主管部门招商项目政策
精准性，发挥“两区三园”主体作用，开展
强链、补链、延链精准招商，引进一批产业
关联度高、成长性好、附加值大的产业链
上下游项目。要切实抓好招商引资的要
素保障，增强要素配置的精准性，及时通
报情况、破解发展难题，立足高站位、对照
高标准，进一步提高项目服务的满意度。
要不断加大园区改革力度，大力发展战略
性新兴产业，培育拳头产品、单打冠军，打
造支撑兴化未来发展的新增长极。

市人大常委会副主任余建年参加活
动。

人大代表视察工业重大项目建设情况

本报讯 7月26日下午，市委宣传部
召开理论学习中心组学习会，专题学习中
国共产党兴化市第十三次代表大会报告。

市委常委、宣传部长花再鹏要求：一
要深入学习，领会精神实质。要把学习
好、宣传好、贯彻好市第十三次党代会精
神作为首要政治任务，大会报告绘就了
我市未来五年发展的宏伟蓝图，全体宣
传干部要率先学深学透，深刻领会党代
会精神实质，在学习宣传、贯彻落实会议
精神上走在前头。二要广泛宣传，凝聚
奋斗力量。要把党代会报告解读好、宣

传好，创新宣传形式，让“三城四区”“五
态提升”等目标在全市干部群众中耳熟
能详、家喻户晓、入脑入心。要在全社会
迅速掀起党代会精神宣传的热潮。通过
宣传，把全市干部群众的思想高度统一
起来，形成广泛共识，凝聚智慧力量，为
实现繁荣繁华水乡梦凝聚强大精神动
力。三要真抓
实干，确保工
作落实。把市
委提出的新思
路、新目标、新

要求、新任务与宣传思想文化工作实际
紧密结合，工作谋划要早，落实要快，效
果要好，工作要新，努力锻造出一支政治
性强、敏感性强、服务性强的宣传思想干
部队伍，奋力谱写全市宣传思想文化工
作新篇章。

（兴 宣）

市委宣传部传达学习市第十三次党代会精神

幸 福 路 上 加 速 奔 跑
学习贯彻市第十三次党代会精神

为我市首家国内A股上市企业

本报讯（通讯员 杨洪江）7月 23
日下午，兴东镇召开传达贯彻市第十
三次党代会精神会议，突出四个聚
力，推动兴东镇高质量发展。

聚力在准确领会上贯彻新理
念。该镇把贯彻落实市第十三次党
代会精神作为当前重点工作，准确把
握精神实质，坚持用新理念推进各项
工作的落实，引导全镇上下聚焦到

“三城四区”、“五大提升”、五大跨越
上来，把幸福兴化建成老百姓希望的
模样的目标在兴东高质量实现。

聚力在工业强镇上构建新格
局。该镇围绕脱水果蔬、温室材料、
管材塑业主导产业，推进产业链招
商。服务引导脱水果蔬企业发展大
麦青汁等终端产品。深入推进“亩均
论英雄”改革，建立 3亩以上企业信
息档案，倒逼企业转型发展，做大做
强。聚力在优化生态上展现新作
为。该镇紧盯泰州、兴化特色田园乡
村建设任务、其他 17 家集聚提升村
建设任务，坚持全民发动，补足环境
短板，打造特色亮点，强化督查通报
推进。围绕省环保督察交办清单，不
折不扣完成整改，打造生态养殖示范
基地、水情展示馆等生态样板。

聚力在狠抓落实上体现高质
量。该镇聚焦长安北路、兴泰路以及
荡北路两侧重点区域，大力发展都市
农业，致力在农旅结合上做文章。高
度重视疫情防控，重点在防和控两个
方面抓落实。扎实抓好安全生产和
信访维稳，加快既有房屋安全排查。
推进土地复垦核查，高质量完成复垦
地块整改。

聚力在争先进位上树立新气
象。该镇紧扣绩效考核“保二争先”
目标，引导各村、各单位调高目标，燃
烧激情，让争先进位成为自觉行动。
务实工作作风，倡导担当作为、敢管
严管，组织开展村干部大比武，建立
党组织书记刚性退出机制，强化村干
部专职化管理。坚持真考实评，定期
公布排名，深化执纪问责，为高质量
发展提供坚强的组织纪律保证。

突出四个聚力
推动高质量发展

兴东镇

7月 18日后，凡有湖南省张家界
旅居史的人员，请立刻向所在社区
（村）报告，配合落实隔离措施和核酸
检测，有在魅力湘西剧院观看过演出
的人员，作为重点人群实施管控，立
刻进行集中隔离。请各交通卡口查
验此类人员，并将相关信息及时反馈
属地乡镇街道。各乡镇街道及时将
情况报市防控办。

目前，疫情形势非常严峻，情况
复杂，请全体市民外出时务必戴好口
罩，不聚集，少去公共场所，非必要不
离兴，严格做好个人防护。

联系人：刘东海，联系电话：
13775759759。

兴化市应对新型冠状病毒肺炎
疫情防控工作领导小组办公室

2021年7月29日

紧急通告


